

Nouvelles locales du lundi 12 janvier 2015

@rib News, 12/01/2015 | Politique - Un ancien sénateur élu Bubanza pour le compte du parti CNDD-FDD annonce que le président Nkurunziza n'est pas éligible en 2015 pour un troisième mandat. Richard Nimbasha trouve que le président actuel doit sans aucun doute être remplacé pour respecter la loi nationale et divine. Selon lui, les Bagumyabanga doivent y penser et chercher un vrai remplaçant de Nkurunziza qui devra faire face des opposants politiques sur le terrain. Il trouve pourtant que le conseil des sages de ce parti est dominé par des personnes qui n'ont pas participé à la création du mouvement CNDD-FDD, ce qui viole les statuts de ce parti. Il demande qu'avant que ce conseil ne propose des noms au congrès national pour choisir le successeur de Nkurunziza, il faut que sa composition soit modifiée pour l'adapter aux statuts de ce parti.

Il affirme pourtant qu'au sein de ce parti, il n'y a pas de dictature mais des personnes qui ont peur de s'exprimer librement et à haute voix sur certains sujets comme celui-ci. De plus, il trouve qu'il y a un groupe de Bagumyabanga qui prend en otage tout le parti et qui décide de ce qui doit être fait ou des personnes à caser dans tel ou tel autre poste alors que les membres de ce parti devraient être souverains dans la prise de décisions. Il demande plutôt aux Bagumyabanga qui se présenteront dans le congrès de se préparer à élire un remplaçant de Pierre Nkurunziza. [isanganiro/rpa/bonesha/rtr] - Le parti CNDD-FDD estime que le temps n'est pas encore venu de se prononcer sur la candidature de tel ou tel autre en ce moment. Le porte-parole de ce parti trouve que l'ancien sénateur Richard Nimbasha a le droit de dire haut ce que lui et les autres pensent plus bas mais qu'il ne pourra pas influencer le vote du congrès de ce parti. On sime Nduwimana reste pourtant convaincu que le président Nkurunziza a le droit de se faire élire en 2015. Quant à ce qui s'est passé en 2005, il a été au suffrage universel indirect. Il trouve qu'en cas de contestations, des élections peuvent être retenues si elle est soutenue par la majorité des Bagumyabanga. [isanganiro/rpa/bonesha/rtr] - Le parti MSD a tenu un congrès extraordinaire ce dimanche au chef-lieu de la province de Ngozi. Dans une allocution à distance, le président de ce parti en exil estime que le président Nkurunziza n'a pas du tout le droit de se faire élire pour un troisième mandat puisque cela est contre la constitution et les accords d'Arusha. Alexis Sinduhije trouve que si le parti CNDD-FDD le propose malgré tout, ce sera induire en erreur, ce qui ne sera pas toléré par les Burundais. Il demande à ses militants de se préparer pour combattre en paix cette candidature une fois clarifiée. Il a profité de cette occasion pour démentir les rumeurs disant qu'il y a des combattants. Il a précisé qu'il n'a jamais eu de combattants et qu'en plus encore il n'en aura pas tant donné qu'il a opté pour le choix politique et démocratique de renverser le CNDD-FDD sans verser aucune goutte de sang. Il trouve que ne pas lutter contre le parti au pouvoir constitue une erreur mais il préfère une façon pacifique de lutter et renverser ce pouvoir. [isanganiro/rpa/bonesha/rtr] | Diplomatie -

La Mission Electorale des Nations Unies au Burundi (MENUM) a ouvert officiellement ses activités ce lundi. Le représentant de cette mission spéciale des Nations Unies estime que la période électorale est une période cruciale puisqu'elle permettra de décider le sort du pays dans la suite des élections. Il trouve que la CENI et le gouvernement sont des instances très importantes dans la préparation des élections et les demande de continuer à soutenir tous les efforts tendant à faciliter le bon déroulement des élections en privilégiant le dialogue entre tous les concernés comme il l'ont déjà fait. Il a déploré tout de même l'absence des représentants de la CENI et du gouvernement à ces annonces que certaines cérémonies seront organisées dans les jours suivants si tous les concernés sont présents. D'après une source informelle, le gouvernement et les Nations Unies ne se sont pas encore entendus sur le rôle de cette mission à côté de celui de la CENI. [isanganiro/rpa/bonesha/rtr] - L'ancien président de la République le sénateur Sylvestre Ntibantunganya trouve déplorable le fait que le gouvernement et la CENI boycottent les cérémonies de lancement des activités de la MENUM. Selon lui, tout le monde souhaite que les élections soient paisibles, transparentes et démocratiques et trouve que dans ce souhait, le gouvernement et la CENI ont certes un rôle très prépondérant. Il estime donc que s'ils se sont absents parce qu'il y a encore des points de divergence, ce ne serait pas bon pour le pays. Il estime que les Nations Unies partagent le même souhait que la plupart des Burundais sur les élections et, selon lui, cette mission spéciale, qui par ailleurs est envoyée dans d'autres pays, n'a qu'un rôle modérateur concernant le processus électoral dans un pays donné. [bonesha/rtr] | Santé - Un corps sans vie d'une personne a été retrouvé tout près de son domicile sur la colline Ngarama de la commune et province Ruyigi le matin de ce lundi. Selon des sources sur place, cette personne aurait été tuée à l'aide des objets divers à voir l'état de son corps présentait des blessures. De plus, il aurait été tué dans un autre endroit et déplacé ensuite vers l'endroit où il a été retrouvé. La police et l'administration à la base fait savoir que les auteurs et les circonstances de cette mort ne sont pas encore connus mais que les enquêtes ont déjà commencé. [rtnb/isanganiro] - Attaque par des personnes armées de fusils et de machettes sur la colline Rusange de la commune Gisuru de la province Ruyigi la nuit de ce dimanche à lundi. Selon des sources sur place, ce groupe composé de 6 personnes, tous en tenue civile mais dont 3 étaient armées de fusils et d'autres de machettes, ont attaqué ce dimanche vers 20h30 le domicile d'un certain Fabien Bivugire sur lequel ils ont tiré des balles en le blessant. Ils se sont ensuite introduits dans diverses boutiques où ils ont volé des objets divers avant de se replier vers la Tanzanie après s'être forfaits. La victime est en train de recevoir des soins à l'hôpital de Gisuru alors que la police annonce qu'elle est à la poursuite de ce groupe. [rtnb/isanganiro/rpa/bonesha] - Attaque aussi au chef lieu de la province Cibitoke à la 8ème transversale la nuit de ce dimanche à lundi. Selon la police et l'administration, il était vers minuit que des personnes armées de fusils se sont introduites dans une habitation et ont commencé à exiger de l'argent des gens qui vendent de l'or. Une d'elles du nom de Bizuru Jean Paul a tenté de résister mais il a été fusillé par le groupe et il est mort sur le champ. Ils ont ensuite pris une quantité non encore connue d'argent ainsi que des habits avant de s'en aller. La police indique aussi que deux personnes dont une qui avait annoncé à l'avance qu'il y avait une attaque à cet endroit ont été arrêtées sans raisons d'enquête. [rtnb/rpa/isanganiro/rtr/bonesha]